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ЕСТЬ ГОДОВОЙ ПЛАН
Уверенными темпами ра

ботает слюдяной цех №7 
стройматериалов, которым 
руководит начальник цеха
А. Г Мурахтанов. Здесь хо
рошо организовано соревно
вание, каждый месяц цех 
перевыполняет план.

20 ноября коллектив це
ха одержал очередную тру
довую победу— он завершил 
годовой план по выпуску 
валовой продукции. Сейчас 
цех начал выпускать про
дукцию в счет 1966 года.

В. П именов.

СЕМЕНА ЗАСЫПАНЫ В ОКЛАДЫ
Закончив уборку урожая, 

полеводы нашего колхоза 
сразу же приступили к под
готовке семян яровых куль
тур под урожай будущего 
года. На днях эта работа

была закончена. Просорти- 
ровано и очищено 23 тон
ны овса, 13 тонн гороха, 
9,5 тонны вики.

Н. Герасимов, 
агроном Сонинского колхоза.

К  В Е С Н Е  П О Д Г О Т О В И Л И С Ь  

С О С Е Н И

Беспокойная жизнь у нас 
— земледельцев. Не успе
ешь одну заботу свалить— 
надвигается другая, не ме
нее важная. И все нужно 
делать своевременно. За
мешкался, скажем, с се
вом, значит, и уход будет 
несвоевременным. А это, 
как известно, сказывается 
на урожае.

Вот почему, закончив 
полевые работы, механиза
торы нашего отделения 
сразу же приступили к ре
монту сельскохозяйствен
ных машин. Но прежде 
чем приступить к ремонту, 
сообща обсудили, что нуж
но делать в первую оче
редь. Составили график ре
монта. Сначала запланиро
вали подготовить все ма
шины и инвентарь к ве
сенне-посевным работам, а 
именно: культиваторы, се
ялки, тракторные и кон
ные плуги, телеги. Вто
рым пунктом графика—ре
монт зерноуборочных и 
картофелеуборочного ком
байна. Ну п, разумеется, 
третьим это текущий ре
монт тракторов и автома
шин.

На сегодняшний день 
все, что наметили, в основ
ном сделали. Отремонтиро
вано 25 борон, 10 штук 
навесных и прицепных 
плугов, полностью отремон
тированы все сеялки, куль
тиваторы, косилки, жатки. 
Закончен на днях ремонт 
зерноуборочного и карто
фелеуборочного комбайнов. 
Бее машины поставлены на

хранение, ослаблены цепи, 
ремни. Смазаны и закон
сервированы ржавеющие 
части н двигатели машин.

Силами наших механиза
торов произведен также те
кущий ромонт четырем 
тракторам: два ДТ-54 и два 
— МТЗ-50. У всех четырех 
тракторов заменены пор
шневые группы, ходовые 
части. Сменены подшипни
ки, произведена регулиров
ка механизмов. Можно ска
зать, что к весенне-поле
вым работам мы уже под
готовились.

За всеми этими работами 
ведется строгий контроль. 
Наш бригадир тракторной 
бригады Николай Иванович 
Колпашников ежедневно 
принимает у механизато
ров работу. Если где ви
дит неполадки, заставляет 
переделывать. И мы, меха
низаторы, не обижаемся 
на строгость нашего бри
гадира, понимаем, что ого 
требования вполне спра
ведливы. Ведь в зависимос
ти от того, как подгото
вишься к весенним рабо
там, как отремонтируешь 
машины, будет зависеть ка
чество сева и ухода за по
севами.
Хочется сказать, что наш 
бригадир любит технику, и 
эту любовь он передает 
механизаторам.

В Филиппов, 
звеньевой механизиро
ванного звена Валтов

ского отделения совхоза 
«Кулебакский».

ПЕРЕДОВАЯ ТЕЛЯТНИЦА
Анна Петровна Ермакова 

более восьми лет работает 
телятницей в Ефановском 
колхозе. Труд телятницы 
не из легких. Но она и не 
ищет для себя спокойствия. 
С раннего утра и до позд
него вечера не покидает 
Ермакова ферму. Вовремя 
напоит и накормит живот
ных, вымоет кормушки, 
уберет в помещении.

Результаты самоотвер
женного труда телятницы 
не пропадают даром. Весь 
молодняк растет здесь 
крепким, дает хорошие 
привесы. Только в этом го-

РАСТЕТ ДОХОД КОЛХОЗНИКОВ

ду она приняла от доярок 
после 20-дневного возрас
та 68 телят п всех их 
сохранила. Сейчас в кол
хозе начались новые оте
лы коров, и Анна Петров
на готовится организовать 
хороший прием этому по
полнению. В помещении те
лятника чистота, тепло.

По результатам труда 
производится в колхозе и 
оплата. Анна Петровна Ер
макова за сохранность 
телят, высокие привесы их 
ежегодно получает допол
нительную оплату. Полу
чит ее она и в этом году.

И. Иванов.

Семью Ляхиных хорошо 
знают в селе Поздняково. 
Безотказными работниками 
считаются все члены этой 
семьи. Все родились здесь, 
выросли, здесь в дружном 
коллективе односельчан на
чали свою трудовую- дея
тельность. У  Ляхиных ра
ботают все, кроме тех, кто 
еще ходит в школу. Да и 
те помогают взрослым по до
му.

Глава семьи Анатолий 
Федорович плотничает, неза
менимый работник в колхо
зе. В  свободное от основ
ной работы время работает 
в полеводческой бригаде, 
где трудятся его сестры—

Александра Федоровна и 
Антонина Федоровна. Бри
гадиром полеводческой
бригады работает и хозяй
ка дома.

Напряженно трудилась 
семья в этом году. На ее 
счету— 1268 заработанных 
трудодней. Щедро вознагра
дился их труд. Первого ок
тября Ляхины получили^ в 
колхозе 253 килограмма 
ржи, 1775 килограммов пше 
ницы, 1802 килограмма се
на, проса— 253 килограмма, 
380 килограммов гороха. 
Ясно, что семья Ляхиных 
в достатке обеспечила себя 
продуктами.

В будущем, разумеется,

эта колхозная семья зара
ботает еще больше, ибо мар
товский Пленум Ц К  КП СС  
дал каждому колхозу бога
тейшие возможности для ук
репления и развития своей 
экономики.

А с богатством артели, 
естественно, будет улучшать
ся жизнь колхозников. Н уж 
но лишь не жалеть своих 
рук, знать, что из труда 
твоего и труда многих сла
гается богатство и процвета 
ние колхоза, а следователь
но, личное благополучие 
каждой семьи.

Е. Синжанская.

Работает на ферме молодежь,.,
Около 400 центнеров мо- Доярки успешно выполнили

лока на каждые 100 гекта
ров угодий получили за де
сять месяцев животноводы 
комсомольско - молодежной 
фермы колхоза «Россия» 
Новоукраинского района.

Агрегат 
выравнивает луга

Машину, измельчающую 
кочки на лугах, собрал из 
списанных деталей механи
затор колхоза «Вперед»
В. Я. Филатов. Основные уз
лы ее монтируются на -ра
ме. Главный узел— два спа
ренных лопастных вала от 
навозоразбрасывателей. Они 
срезают и разбрасывают 
кочки, при необходимости 
могут рыхлить луг на глу
бину 4 сантиметра. Редук
тор используется от сило
сного комбайна. Агрегат 
приводится в действие трак
тором.

Машина маневренна, про
ста в обслуживании. Ш и
рина ее захвата 3,8 метра. 
За смену она срезает и из
мельчает кочки на 6-7 гек
тарах луга.

Новинкой, созданной кол
хозником заинтересовались 
многие специалисты нечер
ноземной зоны, которые не
давно знакомились с опы
том владимирских мелиора
торов. И понятно. Нашлась 
«управа» на кочки лугов!

Владимир.
(К о р р . ТАСС).

Р у к о в о д и т е л ь  
с е л ь с к и х

к о м м у н и с т о вгодовые обязательства. А 
Тамара Вакула, Мила Мур- 
са, Зина Стазилова и многие 
другие значительно перевы
полнили их, надоив на 250- 
350 килограммов молока 
больше.

Девушки хотят, чтобы и 
в зимний период были хо
рошие надои. Они уже от
ремонтировали, утеплили и 
побелили помещения, уста- 
аовили в коровниках элект
рические подогреватели. 
Фермы полностью обеспече
ны грубыми, сочными и кон
центрированными корма
ми.

Д ля себя животноводы 
оборудовали просторную и 
уютную комнату отдыха.

(Корр. ТАСС).

Ряззнскся область. Много дел у Ивана Емелья- 
[новича Губича—секретаря парткома колхоза имени 
(Чапаева Рязанского района. В этом большом хозяйст
в е  работает 63 коммуниста. Главное внимание они уде- 
I ляют вопросам экономики хозяйства. Коммунисты 
(идут в авангарде борьбы за подъем сельскохозяйст
венного производства, за бережливость, максимальное 
'использование резервов.

Работа колхозной партийной организации дает 
[хорошие результаты. Урожайность зерновых в теку
щем году возросла почти в полтора раза, повысились 

, надои молока.
В 1963 году Иван Емельянович закончил област- 

1 ную школу повышения квалификации руководящих 
[колхозных кадров. В этом году он заочно учится в 
Высшей партийной школе при Ц К  КПСС.

На снимке: секретарь колхозной парторганиза
ции И. Е. Губич.

Фото М. Барабанова. Фотохроника ТАСС.



gggggg РАССКАЗЫ О К ОММУ НИС ТА Х

Г о р я ч а я  д у ш а
Резко от- 

будиль-

Семенам  —  высокую

предшественников. Она, как 
говорят, не вылезает с фер
мы.

Но Анна Ивановна не 
только животновод, а еще 
и коммунист. Она считает 
своей обязанностью быть 
агитатором. Часто можно 
встретить ее вокруг своих 
подруг по работе с газетой в 
руках. Опытная колхозница 
знакомит их с новостями. 
Но лучшей а г и т а ц и е й  
считает личный пример.

— За коровой нужен преж
де всего уход,— часто напо
минает Щаднова молодым 
дояркам.— Если хотите, ра
ботать с ней надо.

— Но самое главное в жи
вотноводстве— корма,— го
ворит Анна Ивановна.— 
Справедлива народная по
словица, что «у коровы 
молоко на языке». Как на
кормишь, так и подоишь. 
Недалеко ходить за при
мером. Раньше, когда у нас 
не было твердого рациона, 
удои были низкие. Теперь, 
когда правление колхоза, 
партийная организация по- 
настоящему взялись за ж и
вотноводство, разговор
другой. Удои с каждым днем 
растут.

И это действительно так. 
Стадо в М-Окуловской бри
гаде своевременно переведе-

   — ■

За  большое молоко
Хорошие успехи у уголь- 

новекпх животноводов. На 
1-ое ноября государству 
продано свыше 185 тонн 
молока вместо 180 тонн по 
плану. Благодаря правиль
ном', уходу за животными, 
хорошему полноценному пи
танию коров, колхозные до
ярки добиваются неплохих 
надоев молока. До 70 лпт-

М А Р И Й С К А Я  АССР. С увлечением говорят кол
хозники сельхозартели «Рассветно председателе Вла
димире Гавриловиче Новикове. Он всего пять лет ру-. 
ковоцит хозяйством, но за этот срок поголовье круп
ного рог атого скота возросло почти вдвое и составля
ет сейчас 1.900 голов.Свиней было 930 голов, а ста
ло 1.250. А птицы на ферме стало почти в 20 раз 
больше.

На снимке (слева направо): бригадир комплексной 
бригады Анатолий Ильич Бирюков, председатель ар
тели Владимир Гаврилович Новиков и каменщик Але
ксандр Григорьевич Отмахсж на строительной пло
щадке колхоза.
Фото В. Войтенко. Фотохроника ТАСС.

Раннее утро, 
считывает секунды 
ник. Трудно вставать в эту 
пору, сон особенно сладок. 
Но Анна Ивановна Щаднова i 
приучила себя поднима
ться еще до петухов. Умыв
шись студеной водой, она 
собирается на ферму.

— Беспокойная должность 
у тебя, Ивановна,- часто за
мечают Щадновой родные и 
знакомые.

— А я и не привыкла к 
спокойствию-то. Всю жизнь 
вот та к , шутит Анна И ва
новна.

Да, всю жизнь она так.
С малых лет научилась 
просыпаться на заре, когда 
в смутную синеву летнего не
ба взлетает истосковавший
ся по рассвету жаворонок. 
Вот и сейчас. Зимнее мо
розное утро. Улицы наполне
ны глухой тишиной, а Анна 
Ивановна уже на ногах. Тре
вожно, ох как неспокойно 
на душе у доярки. Начались 
отелы коров. Сейчас нужен 
глаз да глаз. Не досмот
ришь— и может погибнуть 
теленок.

— Беспокойное сердце, 
добрейшая душа и самый 
добросовестный работник,— 
говорит бригадир Михаил 
Федорович Ермилин,— что 
еще сказать о Щадновой, 
она вся в работе.

Да, в Б-Окуловском кол
хозе доярка Анна Ивановна 
пользуется большим' авто
ритетом и уважением. В 
среднем от каждой коровы 

она получила за десять ме
сяцев по 1623 килограмма 
молока. Это почти самый 
высокий удой по ферме. Из 
шести народившихся телят 
все у нее сохранены. А на 
днях отелилась еще одна 
корова, и сейчас доярка , 
так же любовно выхаживает 
новорожденного, как и его |

Большую роль в повыше
нии урожайности зерновых 
и зерно-бобовых культур иг
рают семена. Известно, что 
именно качественные, здо
ровые семена— залог высо
ких урожаев.

В тех хозяйствах, где по
нимают, какое значение для 
повышения урожайности 
имеют семена, сразу же 
после окончания уборки на
чинают подготовку семен
ного материала к посеву. 
Руководители Угольновского 
колхоза серьезно подошли к 
этому важному мероприя
тию. Осенью в хозяйстве 
была полностью произведе
на очистка семян, воздуш
ная сушка и обогрев. Все 
семена в колхозе имеют нор
мальную влажность— ^ п р о 
центов, доведены до посев
ных кондиций по чистоте, 
имеют хорошую всхожесть. 
Неплохо о б с т о и т  д е л о  
с подготовкой семян к севу

2 П Р И О К С К А Я
«тр. П Р А В Д А

21 ноября 1965 года.

в Поздняковском, Монаков- 
ском, Сонинском, Ефанов- 
ском колхозах. В эЛ'их хо
зяйствах хорошо организо
вана очистка семян, несмо
тря на плохие условия, не 
прекращается сортировка. 
Чувствуется, что здесь лю
ди болеют душой за каче
ство и сохранность семян 
яровых культур. К  сожале
нию, в районе есть еще и 
такие хозяйства, в которых 
забывают печальный урок 
прошлых лет, когда сев про
изводили некачественными 
семенами и получали низ
кие урожаи. В Ефремовском 
колхозе до сих пор не при
ступили к очистке семян, 
которые очень сильно засо
рены. Зерно имеет повы
шенную влажность.

По-настоящему не при
ступили к очистке семян и 
доведению их до посевных 
кондиций Спас-Седченский, 
Мамлейский, Тепловский 
колхозы, хотя состояние их 
семенного хозяйства вну
шает серьезные опасения.

Например, в Мамлейском 
колхозе 150 центнеров овса

но на зимнее содержание. 
На ферме разработан твер
дый распорядок дня. Зоо
техник коммунист Раиса 
Никандровна Батанина сос
тавила кормовой рацион. 
Каждая корова получает в 
сутки пять килограммов се
на, четыре— соломы, 900 
граммов концентратов и во
семь килограммов картофе
ля.

—Можно, конечно, и при 
хорошем корме не получить 
большой пользы,— рассказы
вает Щаднова.— Тут уж  на
до взыскивать с доярок. 
Бывает так: не напои сво
евременно корову— и есть 
она не будет, сено пойдет 
под ноги. Я стараюсь всег
да находиться на ферме. 
Сама слежу— напоены, на
кормлены ли коровы. А в 
период отелов и ночи ко
ротаю в коровнике. Мало 
ли что может случиться.

Анну Ивановну в колхо
зе называют в шутку «про
фессором раздоя коров». 
Каждая новая доярка обу
чается у нее передовым при
мерам. Коммунист Щадно
ва не только в колхозе, но 
и во всем районе на хоро
шем счету. Она неоднократ
но награждалась Почетны
ми грамотами.

И. Евдокимов.

I ров молока в день надаи- 
! вает Анна Петровна Беля

кова от группы ’закреплен
ных за ней' коров.

До конца этого года 
уголыювекио животноводы 
решают продать государ
ству дополнительно еще 15 
тонн молока.

В. Батова,
бухгалтер колхоза.

—  *

кондицию
имеют влажность 21,5 про
цента, поэтому всхожесть 
всего 65 процентов. Семена 
затхлые, очень засоренные.

Такие колхозы, как Р у 
масовский, Салавирский, 
Бобровский, Ломовский име
ют очень мало семян, но 
до сих пор не приступили к 
их обработке, хотя они силь
но засорены.

Мало утешительного и в 
совхозе «Кулебакский». Из 
засыпанных 2028 центнеров 
семян очищено и доведено 
до посевных кондиций по 
чистоте: гороха— 245 центне
ров, вики— 27 центнеров.
Семена имеют низкую всхо
жесть, а некоторые партии 
овса заражены клещом вто
рой степени и к посеву со
вершенно не пригодны.

Спрашивается, когда же 
руководители вышеуказан
ных хозяйств по-настояще
му займутся посевным ма
териалом, то есть органи
зуют очистку и сушку се
мян?

3. Капитанова,
заведующая семенной 

лабораторией.

ЗИМА НАМ
Около двух педель на

зад скот в нашем колхозе 
был переведен на зимнее 
содержание. Животные по
ставлены в теплые, хоро
шо оборудованные помеще
ния.

Готовиться к зимовке у 
нас начали заблаговре
менно, Еще в конце сен
тября была выделена спе
циальная бригада плотни
ков, которые утеплили по
мещения, произвели им не
обходимый текущий ремонт. 
Сейчас на фермах всегда 
дежурит плотник Михаил 
Васильевич Висков. Он по 
требованию животноводов 
производит мелкий ремонт. 
Скажем, разбилось стек
ло в окне или оторвалась 
доска, он тут же все по
чинит.

Произведен ремонт в ку
бовой, завезены дрова. Те-, 
верь у нас все время теп
лая вода, которая по тру
бам подается на фермы.

Наведен порядок и в 
раздаче кормов. Их у нас 
не так уж много. II разу
меется, расходовать их 
нужно экономнее. Сено п 
силос отпускаются строго 
по норме в присутствии 
кладовщика Николая Ва
сильевича Вискова и заве
дующего фермой В. В. Фро
лова. Доставляет корма к 
фермам специальная брига
да из пяти человек, воз
главляет которую член 
правления Илья Михайло
вич Мочалов. Подвозят они 
сено и силос нам своевре
менно, что облегчает на
шу работу.

Такая своевременная за
бота со стороны правления 
ко л х о за  о проведении 
зимовки скажется на про
дуктивности скота. Нам, 
животноводам, особенно 
приятно ощущать эту за
боту, сознавать, что ру-

НЕ СТРАШНА
ководители хозяйства за
интересованы г. нашем тру
де и создают условия для 
нормальной работы. Мы же 
со своей стороны будем 
делать все возможное, что
бы в будущем году полу
чить как можно больше 
молока от каждой коровы.

Лаботн членов правле
ния о нас понятны и оп
равданы, но вот отношение 
к нуждам живатноводов 
со стороны некоторых ру
ководителей района нас 
возмущает.

Хочется высказать упрек 
в адрес руководителей 
межколхозной строительной 
организации. Эта органи
зация строит нам новый 
коровник., который будет 
оборудован по последнему 
слову техники. В нем бу
дут установлены автопоил
ка, автодонльпый аппарат, 
механизированное будет 
приготовление и раздача 
кормов, а также вывозка 
навоза из помещения. Здесь 
же разместятся ветеринар
ный пункт, станция искус
ственного осеменения. II 
понятно, что этот коров
ник мы ждем с нетерпени
ем, том более, что поме
щений нам не хватает.

Сейчас Половина коров 
размещена в старых те
лятниках, а на будущий 
год у нас планируется 
прирост поголовья крупно
го рогатого скота пример
но на 20 голов. II как 
обидно видеть, что стро
ительство нужного нам по
мещения преостановлено.

Работы па строительст
ве коровника должны во
зобновиться.

Е. Савина,
доярка Шилокшанско-

го колхоза.



СЧАСТЛИВОЙ СЛУЖБЫ ВАМ, РЕБЯТА!
«Дорогой друг! Ты вста

ешь под боевые, овеянные 
славой исторических побед 
знамена наших доблестных 
Вооруженных Сил. ('лужи 
в учись военному мастер
ству так, чтобы юбей гор
дились твои родные, това
рищи по. работе, друзья». 
Эти слова взяты -из нака
за областного комитета ком
сомола, молодым воинам. К 
ним можно только доба
вить:—До свиданья,ребята, 
счастливой вам службы, 
друзья!

Такие пожелания мы с 
удовольствием произносим 
тем, кто завтра оденет 
солдатские гимнастерки, 
встанет на защиту свя
щенных рубежей нашей 
Родины.

Отдать свой граждан
ский долг Родине уехало 
много ребят из наших об
щежитий, многие готовят
ся к этой торжественной 
минуте.

Вот ребята, окончившие 
ПТУ № 8 нашего города: 
Сергей Петров, Георгий Ба
деев, Николай Королев, 
Василий Зимин, Павел Гу

сев, Михаил .Феоктистов.
Что можно сказать о них, 

какую память они оставили 
о себе?

Сергеи Петров, Георгий 
Па доев, Иван Калинин 
дважды участвовали в 
конкурсе Ра лучший рису
нок и стихотворение. За 
призовые места награжде
ны Почетными грамотами и 
подарками. А Коля Коро
лев отвечал за спортивную 
работу в общежитииЛ°263. 
Он много раз организовы
вал товарищеские встречи 
по волейболу между коман
дами общежитий, был, как 
говорят, душой всех спор
тивных мероприятий.

Приятно вспомнить та
ких ребят, приятно знать, 
что после службы подав
ляющее большинство вновь 
возвращается на родной 
завод, в свое общежитие. 
Дмитрий Граков, Виктор 
Чижов, Кукушкин Виктор 
после службы в рядах Со
ветской Армии с удвоен
ной энергией участвуют в 
общественной жизни на
ших общежитий.

Дмитрий Граков -ответ
ственный за красный уго

В  совхозе «Заря коммунизма» [Московской об
ласти построен молокозавод (на снимке), рассчитанный 
на переработку десяти тонн молока в смену. Пред
приятие выпуекает пастеризованное молоко, сметану, 
*творог, кефир.
Фото М. Барабанова. Фотохроника ТАСС

лок общежития А» 320. 
Кукушкин Виктор учится 
на 3-м курсе техникума, а 
в свободное время пишет 
стихи, участвует в лите
ратурных конкурсах. За 
активное участие в прово
димых мероприятиях Вик
тор Кукушкин награжден 
Почетной грамотой и цо 
нымн подарками.

П когда мы провожаем 
наших ребят в Советскую 
Армию, невольно вспомина
ются слова песни:

«Как тебе служится,
С кем тебе друиСптся, 
Пой молчаливый

солдат...» 
Запомните, парни в зе

леных гимнастерках! Мы 
всегда помним о вас, о 
вашей благородной служ
бе, ждем вас после служ
бы на родные предприятия.

А. Ручкина, 
восшгг а т е л ь обще ж и т и я.

Рязанская область. В  совхозе имени Ленина Ста- 
рожиловского района открыт новый магазин сельской 
потребительской кооперации. Он назван «Сельская 
новь». В торговых залах размещены отделы промыш
ленных товаров, галантереи, готового платья, обуви, 
продовольственных товаров.

На снимке: за прилавком—молодая продавщица, 
выпускница Рязанского кооперативного техникума 
комсомолка Людмила Ермакова.

Фото Г . Удальцова. Фотохроника ТАСС.

Д л я  нас, любознательные
На одном из самых боль

ших стендов и на столе, 
покрытом бархатной ска
тертью, разложены новин
ки технической литерату
ры.

В числе новых книг— 
«Судовая размена JI. I!. 
Зефирова и других авто
ров, «Теория п устройство 
судов» 3. М. Афонина, 
«К о н тролер - машинострои
тель» А. П.Зимина и А. В. 
Игнатова, Оборудова
ние и технология дуговой 
сварки» С. И. Дубова, «Ос
новы радиотехники» И. М. 
Изюмова н Д. II. Линде, 
«Материаловедение для ма
ляров» В. И. Иванова, 
«Справочник слесаря» М. А. 
Сергеева.

Здесь же выставлен хо
рошо оформленный сборник 
воспоминаний «Судострои
тели в Великой Отечествен
ной войне», большой инте

рес представляет брошюра
В. В. Мещерякова «Судост
роение в Японии», на пи
санная Лщ личным - впечат
лениям от поездки автора 
в страну восходящего 
солнца в августе-сентябре 
1964 года.

Строители найдут здесь 
для себя такие книги, как 
«Основы строительного де
ла» В. М, Усепко и ряд 
других, много новой лите
ратуры п для рабочих, 
ИТР и служащих других 
специальностей завода.

Пятнадцатого и шест
надцатого ноября в техни
ческой библиотеке Нава
шинского судостроительно
го завода состоялся от
крытый просмотр новинок 
технической литературы. 
Библиотеку за эти два 
дня посетило много рабо
чих, инженеров, техников. 
Здесь же у стендов идет

оомен мнениями по новин
кам, многие книги читате
ли сразу записывают на 
себя.

- Открытый просмотр 
книг,—говорит заведующая 
библиотекой Антонина Пав
ловна Дычко, — проводится 
у нас ежеквартально. Он 
помогает привлечь внима
ние к технической литера
туре новых читателей, 
здесь мы лучше узнаем их 
запросы, пожелания. -

В технической библиоте
ке завода имеется справоч
ная литература по самым 
различным профессиям и 
специальностям. Очень хо
чется, чтобы этим бога
тейшим накопленным опы
том по любым видам зна
нии пользовалось как мож
но большое число судо
строителей.

!VI. Гундоров.

ЗА РЕНТАБЕЛЬНОСТЬРентабельность предприя
тия во многом зависит не 
только от повседневной борь
бы за снижение материаль
ных и трудовых затрат, но 
и от правильного, обосно
ванного планирования себе
стоимости продукции. Осо
бенно той продукции, на 
которую отсутствуют отпу
скные цены, и реализация 
ее производится по договор
ным ценам .

На судостроительном за
воде еще встречаются слу
чаи, когда в плановых каль
куляциях на изготовление 
продукции некоторые статьи 
заведомо занижаются. Тран- 
спортно - заготовительные 
расходы на сырье и комплек
тующие изделия, списывае
мые на основное производ
ство, в течение ряда лет со
ставляют около 12 процен
тов. Планово-экономический 
отдел при заключении до
говоров и обосновании цен 
включает в плановые каль
куляции на эти расходы все
го 8 процентов. А это десят
ки тысяч рублей, недополу
ченных с заказчиков.

Такое же положение и по 
накладным расходам. При 
согласовании цен на реч
ные суда нового проекта в 
плановую калькуляцию 
включены цеховые расходы в 
количестве 140 процентов, а 
по техпромфинплану они 
составляют 166 процентов. 
Значительно занижены це
ховые и общезаводские рас
ходы в плановых калькуля
циях на океанские Суща. 
Разница составляет огром
ную сумму. Нетрудно пред
ставить, как это отразится 
на финансовом состоянии за
вода, на его прибылях и 
рентабельности.

Не совсем оперативно вно
сятся коррективы в плано
вые калькуляции цехам. 
Если посмотреть объясни
тельную записку БРИ За , то 
видно, что наши рациона
лизаторы за девять месяцев 
дали экономию в сумме 135 
тысяч рублей. А как это от
разилось на производстве?

Возьмем для примера рас

ходование материалов на 
океанские суда. В 1965 го
ду они планируются всем 
цехам на такую же сумму, 
как и в 1964 году. Соз
дается впечатление, будто 
бы рационализация их не 
коснулась. А на самом деле 
— просто не скорректирова
ны плановые показатели.

Второй пример. По реч
ным судам цех №  7 израс
ходовал материалов в 1964 
году на 27,8 тысячи рублей, 
а в 1965 году— на 31,8 ты
сячи рублей. А планирова
лось ему на 1965 год 34,9 
тысячи рублей. Разве не про
тиворечит здравому .смыслу 
такое планирование?,

Нельзя обойти молчанием 
факты работы вспомогатель
ных служб, особенно исполь
зование транспорта, привле
каемого из автохозяйства. 
Часто можно наблюдать не
рациональное использование 
транспорта, простои и по
рожние пробеги. Часто от
ветственные лица, чтобы

скрыть штрафы за простои, 
прибегают к припискам,чем 
искажают действительное 
положение дел на заводе.

Есть и такие случаи, ког
да машина заказывается 
под один груз, а загружает
ся другим материалом, тон
наж которого значительно 
меньше. Например, испол
няющая .обязанности диспет
чера автотранспорта М. И. 
Гусева заказывает машину 
грузоподъемностью 7 тонн 
под сурик, а отдает ее под 
пиломатериал, вследствие 
чего за один рейс был уп
лачен штраф в сумме 78 
рублей. Финансово-сбытовой 
отдел заказывает семитон
ную машину, а сотрудница 
этого отдела Мичурина гру
зит на нее всего 4 тонны, 
за что также уплачен штраф. 
Эти примеры не единичны.

Материально - ответствен
ные лица выписывают иног
да со складов такие мате
риалы и инвентарь, которые 
не нужны для производства.

Кладовщик цеха №  1 Се
регин В. П. выписал со 
склада №  5 редукторы для 
баллонов под газ «пропан
бутан». Начальник цеха 
знал, что для производства 
они не нужны, и все-такн 
требование подписал. Ока
залось, что один редуктор 
Серегин В. П. взял себе, а 
остальные отдал другим, 
тоже для личных целей. 
Такое поведение в новых 
условиях терпимым быть не 
может. К  каждому руково
дителю как к большому, 
так и к малому, должны 
быть предъявлены требова
ния, вытекающие из совре
менной жизни. Пленум’ Ц К  
КП С С  требует от нас улуч
шить экономическую работу. 
В  эту работу должны вклю
читься не только хозяйствен
ные, но также партийные, 
профсоюзные и комсомоль- 

I ские организации.
С. Будкин, 

зам. гл. бухгалтера..

3* п р Тш к с к ’а я
стр. ПРАВДА

21 ноября 1965 г.
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СТОЛОВАЯ — ТОТ ЖЕ ЦЕХ Семикласснику—девять лет

Донецкая область. Азбуку Саша знал, когда ему 
было два года. А еще через полгода научился чи
тать. В четыре года он уже умел писать и произво
дить в уме сложение и вычитание.

Учиться в школе, как и все дети, Саша Дворак 
начал в семь лет, но только пошел сразу во второй 
класс и усвоил его программу за месяц. Затем за 
два года он прошел учебный курс третьего, четверто
го, пятого и шестого классов. В табеле у него были 
только «пятерки».

Сейчас девятилетний Саша Дворак учится в седь
мом классе Горловекой школы № 13. Предметы дают
ся ему легко. И пока ни одному из них мальчик не 
отдал предпочтения. Саша свободно справляется со 
всеми заданиями, умеет пользоваться логарифмичес
кой линейкой -и даже восьмиклассникам помогает ре
шать задачи по алгебре.

Во всем остальном Саша мальчик, как мальчик. 
Как и многие дети, он любит футбол, шахматы, увле
чен чтением книг.

За развитием одаренного мальчика наблюдают 
опытные врачи Горловки.

На снимке: Саша со своей сестричкой Таней. 
Таня, как и Саша, одаренная девочка. Она в згом го
ду стазу пошла заниматься во второй класс.

Фото. С. Гендельмана. Фотохроника ТАСС.

Концерт в общежитии
Самодеятельность детс

кого сектора Дворца куль
туры часто выступает в об
щежитиях судостроительно
го завода. Недавно участ
ники самодеятельности по
ставили концерт в крас
ном уголке общежития 
ЛЬ 269."

Хорошо прозвучали в ис- 
волнении  хора песни 
«Пусть всегда будет солн
це” и «Бьют барабаны». 
Бурными аплодисментами 
наградили зрители танец 
«Казачок» в исполнении

Аллы Гондуровоп, худо
жественное чтение Оли Ми
тиной и другие номера. 
Очень поправилась игра на 
аккордеоне Володи Про
копьева, исполнившего ряд 
номеров по просьбе зрите
лей. Под его музыку жиль
цы пели песни, танцева
ли.

Жильцы горячо благода
рят детей за концерт и 
просят их чаще бывать в 
общежитиях.

Р. Александрова

Сердечная благодарность

Столовые общественного 
питания не без основания 
называют цехами хорошего 
настроения. И это действи
тельно так. В хорошую сто
ловую приятно зайти, зака
зать сытный обед и с ап
петитом поесть. От такого 
посещения и настроение по 
вышается, и работа спорит
ся.

В судостроительном заво
де функционирует столовая 
общественного питания, поч
ти в каждом цехе имеются 

’буфеты, куда ежедневно 
доставляются горячие обеды. 
—Как кормят в столовой за
вода и буфетах, довольны 
ли кораблестроители качест
вом приготовления пиши?*— 
с таким вопросом мы обра
тились к рабочим различных 
цехов этого предприятия.

В буфете, где питаются в 
обеденный перерыв рабочие 
цехов № № 5 и 10, тепло и 
уютно. А это—главное. 
Здесь можно купить конди
терские изделия, свежие 
булки и другую снедь. Мы 
попросили рассказать о ра
боте буфета и о качестве 
доставляемой сюда пищи из 
столовой работницу цеха 
№ 10 3. М. Турову. —Надо 
прекратить приготовление 
так называемого „рыбного" 
супа. В нем ни рыбы ни мя
са, да и качество приготов
ления его плохое.
-Наш и рабочие, говорит 
3. М. Турова,—охотно поку
пают пончики и пирожки, 
сырники и оладьи, блины с 
творогом... когда они есть, 
конечно, в буфете. Но та
кими изделиями нас балу
ют редко,—продолжает 3. М. 
Турова.—А если пирожки и 
оладьи появляются изредка, 
то их разбирают о х о т н о .  
Не о т  к а ж е м с я мы и 
от колбасы, по цене два

рубля двадцать копеек за 
килограмм. Если будете пи
сать, то обязательно упо- 
мяннте-добрым словом пова
ра А. Серегину. Уж больно 
хорошо она готовит, — про
сит работница.

А вот помещение, где 
принимают пищу рабочие 
цеха № 1. Здесь очень уютно 
и, простите за повторение, 
очень тепло. Разметчицы 
цеха Л. Лясина и К. Смир
нова рассказывают: —А пи
рожков нет, колбаса в бу
фете была до ноябрьских 
праздников.

—Мы, например, люби
тели молочного супа. А его 
зачастую не хватает,--гово
рят разметчицы.

Столяр цеха № 7 Анато
лий Васильевич Шиков пи
тается в буфете своего цеха. 
Он говорит: —1LC yи с селед
кой, это пародия. Возмешь 
его и думаешь, где же ры
ба. А колбасой не балуют,— 
говорит он. —Я вот более 
месяца беру обеды в буфе
те, и за это время не поп
робовал мясного супа. 
Пусть он будет копеек 25, 
но за качество его приго
товления заплачу и доро
же, но пусть такой суп го
товит в нашей столовой 
ежедневно.

Когда по этим вопросам 
мы беседовали с заведую
щим заводской столовой № 3
А. М. Щеировым, он удивил
ся: „Как так, не может это
го быть! Мы стараемся, мы 
варим и печем"—вот крас
ная нить рассказа заведую
щего. Вообще, как нам по
казалось, заведующий сто
ловой оказался очень крас
норечивым че л о в е к о м. 
Мы пытались произнести 
„а “, как следовало из уст 
его автоматическое „б“ и 
так далее,- -Вообще-то мы

в буфеты цехов по техно
логическим причинам обя
заны поставлять только вто
рые блюда,—говорит оп.— 
Об этом наказывал и ин
спектор из области.

--А вы пригласили бы 
этого инспектора на стапель, 
на мороз,—говорим мы,— 
пусть бы он рассказал об 
этих „инструкциях" судо
сборщикам...

—Ходили мы по цехам, бе
седовали,—неохотно отвеча
ет зяведующий.

—А рыбный суп мы гото
вим для раз и о о б р а з и я, 
- -убеждает А. М. Щепров. 
В это время плита весело 
гудела в старой столовой, 
буфетчицы разбирали обеды 
и старались побыстрее до
ставить их клиентам.

—Вот в новой столовой мы 
развернемся,—говорит заве
дующий столовой.

Очень хочется хорошего 
разворота в приготовлении 
пищи для кораблестроите
лей нашего завода.

И очень хочется, чтобы 
люди, строящие корабли, 
всегда были довольны ка
чеством приготовления пи
щи, своевременной достав
кой обедов в буфеты цехов, 
Для этого есть возмож
ности.

Столовая в эти дни пере
ходит в другое помещение, 
новое и большое- на 260 по
садочных мест.

Хочется верить, что все 
запросы посетителей по при
готовлению супов и вторых 
блюд будут удовлетворяться 
вовремя и с отменным ка
чеством.

К. Насильев,
секретарь комсомольс
кой организации ОКСа.

Г. Хомяков,
спец. корреспондент газеты.

библиотек. Несмотря па 
это, его распространение 
должным образом не орга
низовано. Так, например, 
на судостроительном заво
де выписан всего лишь 
один экземпляр.

Не должны стоят!) 
в стороне -от подписки на 
этот журнал P0H0, шко
лы, культотдел райиспол
кома и председатель РК 
ДОСААФ тов. Рочкин.

И. Абрамов.

Моей маме, Анне Дмит
риевне Фомичевой, сдела
лось плохо. Скорая по
мощь доставила ее в рай
онную больницу, к тера
певту Ксении Федоровне 
Шабардиной. Брач призна
ла отравление желудка, 
больной сделали нужный 
укол. Но маме не стало 
лучше.

Вновь вызвали К. Ф. 
Шабардину, и после вто
ричного осмотра больную 
н )ложили в инфекционное 
отделение больницы.

Врачи—Тамара Павлов
на Соболева и Александр 
Иванович Коченков—сде
лали все 0 1  них завися
щее и тем самым спасли 
моей матери жизнь.

Сейчас моя мать чувст- |

вует себя х о р о ш о.
Через газету «Приокская 

правда» наша семья вы
носит сердечную благодар
ность врачам, няням и 
медсестрам, которые чутко 
отнеслись к больной, сде
лали все, чтобы вернуть 
жизнь моей маме А. Д. 
Фомичевой.

Л. Маликова,
работница детяслой .V" 1. .
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КРУЖКОВАЯ РАБОТА ПОМОГАЕТ
В этой коротенькой за

метке мне хотелось бы вы
сказать свое мнение но 
некоторым вопросам внеш
кольной работы с детьми.

Б вопросах воспитания 
подрастающего поколения 
большую работу проводят 
техники и инженеры су
достроительного завода. 
Они помогают ребятам по
лезно проводить досуг, хо
рошо учиться, любить II 
уважать труд и знания.

Год тому ,назад Евге
нии Гребенкин, слесарь 
цеха Л» 8, зарекомендовал 
себя дезорганизатором всех 
'проводимых мероприятий 
детского сектора при Двор
це культуры им. В. II. Ле
нина, грубил, хулиганил.

Старшие товарищи помог
ли раскрыть глаза на его 
неблаговидные поступки, 
вовлекли в кружковую ра
боту. Сейчас Женя, в сво
бодное от работы время,

занимается в кружке на
родных инструментов. Ра
бочий завода Б. Кукнн иг
рает в джазе на контраба
се, И. Сокрамент учится в 
вечерней школе рабочей 
молодежи, участвует в 
кружке сольного пения 
детского сектора. А ведь 
эти ребята до недавнего 
времени не отличались ди
сциплинированностью. Сей
час, когда есть где прило
жить свои таланты и энер
гию, парни стали ■ неузна
ваемы.

Детский сектор с каж
дым днем улучшает свою 
работу, здесь работают те
матические кружки: авиа
модельный п судомодель
ный. Кроме технических 
кружков, имеется художе
ственная самодеятельность, 
давшая немало концертов 
для населения города, тан
цевальный кружок, а так- 

-*• *-

же кру жок кройки и шитья 
и другие.

Б общем, для желающих 
есть чем заняться в дет
ском секторе. Но сектору 
нужна повседневная по
мощь старших товарищей, их 
опыт п работа с молодежью. 
Было бы хорошо, если на
чальники цехов завода вы
кроят время для общест
венной работы в техниче
ских кружках Дворца 
культуры и клуба им. 
Горького.

Глубоко убежден, что 
любой работник, какой бы 
оп служебный пост ни за
нимал, всегда найдет вре
мя для общественной ра
боты.

Воспитание детой -зада
ча огромной важности, и 
каждый старший товарищ 
нашего района должен 
чувствовать себя ответст
венным за это трудное, но 
почетное дело. С.Сотников.

ВЫПИСЫВАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ
Идет подписка на перио

дическую печать. Широкой 
популярностью у трудя
щихся пользуется еже
месячный журнал граждан
ской обороны п доброволь
ного общества содействия 
армии, авиации п флоту 
«Военные знания».

Журнал широко осве
щает вопросы гражданской 
обороны, знакомит чита
телей с проблемами защи
ты населения от средств

массового поражения. Рас
сказывает о передовом 
опыте оборонно-массовой, 
пропагандистской, учебной 
и спортивной работы, стре
лковом п водном видах 
спорта, морском моделизме 
и о спасательной службе.

Министерством культу
ры РСФСР журнал "Воен
ные знания» включен в пе
речень обязательной лите
ратуры для сельских район
ных, городских п других


